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ORDINE DOTTORI COMMERCIALISTI E DEGLI ESPERTI 

CONTABILI DI FOGGIA 

Circoscrizione Tribunale di Foggia 

Oggetto: Relazione del Presidente al Bilancio Preventivo 2022. 

Care Colleghe e Cari Colleghi, 

come ogni anno è stata convocata l’Assemblea degli iscritti per l’approvazione del bilancio 

preventivo. Quindi, siete chiamati ad approvare il documento politico programmatico del Consiglio 

in carica, il quale si compone di: 

 preventivo finanziario, decisionale e gestionale; 

 quadro generale riassuntivo della gestione finanziaria; 

 preventivo economico; 

 tabella dimostrativa del presunto risultato di amministrazione. 

 preventivo OCC; 

accompagnato dalla presente relazione, nonché da: 

 relazione del Consigliere Tesoriere; 

 parere del Collegio dei Revisori dei Conti; 

Ebbene, prima di addentrarmi nell’analisi dei dati numerici più significativi, vorrei ricordare 

che il presente preventivo è scritto da un Consiglio in scadenza e che oggi sta operando in regime di 

prorogatio ciò vuol dire che si sta programmando quanto altri potranno e vorranno realizzare. 

Pertanto, ancora una volta il Consiglio in carica, al fine di garantire e a sostenere lo sviluppo della 

professione, programma una serie di attività per le varie aree di competenza del commercialista 

onde creare opportunità di lavoro, il tutto con una particolare attenzione ad un parsimonioso 

impiego delle risorse finanziare. 

Sin dal 2017/2018, sono state stipulate numerose convenzioni, attive anche per il 2022 

(Istituti Previdenziali,Agenzia delle Entrate, RATIO, Ufficio Scolastico Provinciale – Alternanza 

Scuola/Lavoro, Anaci), alle quali se ne aggiungeranno altre che verranno senz’altro implementate 

sia nello specifico settore professionale di nostra competenza che in ambito culturale, sociale e 

ricreativo. 

Inoltre, verrà prorogato nel 2022 il progetto previsto per la diffusione delle stesse 

convenzioni e si cercherà di intervenire per far rispettare e/o integrare le convenzioni di accesso 

(anche sotto il profilo della semplice comunicazione) con gli Enti, reso molto difficile a seguito 

dell’emergenza epidemiologica da Covid–19, che si spera di superare con l’immunità di gregge che, 

pare, arriverà nel 2022. 
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Sempre nell’ambito della programmazione delle convenzioni, si spera di poterne realizzare 

una per fasce di costi con le Software House che producono programmi per i commercialisti, in 

modo da alleggerire i costi che siamo costretti a sostenere.  

Si prevede, altresì, l’implementazione nel 2022 di alcune convenzioni già applicate nel 

2020/21 (in particolare con l’Università di Foggia, i Comuni della Provincia di Foggia, Prefetture ed 

altri enti di interesse per la categoria). 

La “Rivista di Consulenza aziendale e tributaria – Il Commercialista di Capitanata”, 

garantisce una certa qualità dei contributi anche grazie all’attività svolta da un comitato scientifico 

composto da accademici, un comitato di redazione composto da professionisti e da un direttore 

editoriale, la collega Iolanda Battiante, che seleziona gli scritti e che voglio ufficialmente 

ringraziare per il lavoro che svolge. 

La stessa, si ricorda, è stata dotata anche di ISSN, che le attribuisce un certo riconoscimento 

scientifico. Si invita tutti gli iscritti che fossero interessati, ad inviare propri contributi ai fini della 

relativa pubblicazione nella predetta rivista.  

Con particolare riferimento all’attività formativa, divenuta ormai obbligo giuridico oltre 

che deontologico, la stessa ha rappresentato un impegno costante di questo Consiglio sin dal suo 

insediamento. 

I delegati del Consiglio hanno infatti sempre posto grande attenzione a questa tematica, 

organizzando numerosi eventi (quali seminari, convegni e videoconferenze) di una certa qualità 

attraverso il coinvolgimento (senza oneri di alcun tipo per l’ODCEC di Foggia) di personalità 

competenti, preparate ed autorevoli facenti parte del mondo accademico, professionale, ministeriale, 

giudiziario, ecc.  

Ciò sia al fine di approfondire i temi della professione e non solo e quindi offrire un panorama 

formativo quanto più possibile variegato, sia per consentire l’adempimento dell’obbligo giuridico 

della formazione professionale. 

Quindi, anche per il 2022 si punterà a fornire agli iscritti una formazione qualificata, sia di 

aggiornamento che di approfondimento, migliorando, quindi l’offerta formativa con un incremento 

delle risorse all’uopo destinate non da ultimo i corsi per le future specializzazioni della nostra 

professione. 

A tal fine sono state, pertanto, preventivate le spese per eventi formativi per euro 30.000,00. 

Si prevedono, inoltre, diversi webinar gratuiti durante tutto il 2022, proposti dal Consiglio 

Nazionale, dai sindacati di categoria e da tutti gli enti che si occupano di formazione. 

In tal modo, nonostante la possibile recrudescenza dell’emergenza epidemiologia si garantirà 

a tutti di continuare la propria formazione professionale. 
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È stata prevista, anche per il 2022, l’organizzazione dei corsi obbligatori per i Revisori degli 

Enti Locali e per i Revisori Legali e gli stessi verranno elargiti a titolo gratuito o in presenza oppure 

con sistema webinar.  

Si prevede, altresì, di poter tenere corsi a pagamento: più precisamente quelli relativi 

all’acquisizione del titolo per espletare le funzioni dell’OIV.  

Si ripeterà, altresì, il corso di aggiornamento per i gestori della crisi. 

Si spera, finalmente, di poter costituire una Fondazione mista che si occuperà della 

formazione, rivolta agli iscritti, nonché ai dipendenti degli enti locali e delle imprese aderenti (da 

individuare), anche al fine di beneficiare di finanziamenti pubblici/privati. 

Per i nostri praticanti è confermata, anche per il 2022, l’organizzazione di due corsi di 

preparazione all’esame di stato. 

Nel preventivo 2022 viene confermata la volontà di voler acquistare una sede propria più 

ampia di quella oggi in uso con contratto di locazione. L’acquisto e il relativo arredamento verrà 

interamente finanziato con mezzi propri. Difatti per eliminare ogni necessità extra rispetto ai fondi 

propri veniamo con il presente preventivo a chiedere un sacrificio temporaneo ai Colleghi quello di 

accettare per lo più il ripristino della quota ordinaria ante 2017. Ciò farebbe venir meno il bisogno 

di contrarre mutui o altre forme di indebitamento e sarebbe anche il riconoscimento ad un Consiglio 

che insediatosi con poche risorse finanziarie (€ 71.728,00 al 31.12.2016) dopo aver abbassato la 

quota annuale è riuscito ad ottenere un saldo attivo in banca di € 370.554,70 al 31.10.2021. 

L’acquisto della sede comunque consentirà di azzerare i costi connessi ai canoni di locazione, 

i quali sommati alle spese condominiali, ammontano a circa 30.000,00 euro. Importo, questo di non 

poca rilevanza. 

Continueremo anche nel 2022 a porre sempre maggiore attenzione ai disservizi relativi ai 

rapporti con gli interlocutori istituzionali che i nostri Colleghi vorranno segnalare e a cui si 

cercherà di dare risposta, creando un dialogo sempre più intenso e costruttivo con le varie Istituzioni 

Locali. 

Verranno anche effettuate interlocuzioni periodiche con le principali Associazioni Sindacali 

presenti sul territorio, per dare voce unitaria alle istanze della base per un rapporto diretto, costante, 

critico e costruttivo con il Consiglio Nazionale, in modo da aprire un dialogo più incisivo con l’Ade 

e con il MEF. 

In tale ottica si spera di istituire, in presenza, un tavolo permanente di confronto attraverso il 

quale affrontare tutte le questioni che interesseranno direttamente la professione. 
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Altro obiettivo fondamentale riguarda l’apertura di forme di interlocuzione con le Istituzioni 

competenti affinché siano eliminati o sgravati, nelle forme più opportune, gli adempimenti e le 

connesse responsabilità imposte dalla normativa antiriciclaggio; 

Altro incontro che si intende promuovere in veste ufficiale nel 2022 è quello con il Presidente 

della CTR della Puglia per il miglioramento della Sezione CTP e della CTR di Foggia, non già con 

riferimento ai giudici tributari in forza ma agli impiegati prossimi al pensionamento e che dovranno 

essere sostituiti (trattasi di un problema già evidenziato in passato agli Organi competenti).   

In particolare, stiamo sollecitando gli impiegati pubblici a fare richiesta di mobilità presso la 

Commissione Tributaria Provinciale di Foggia e presso la Commissione Tributaria Regionale di 

Bari-sezione staccata di Foggia. 

Si cercherà, inoltre, di promuovere protocolli d’intesa con il sistema produttivo finalizzati ad 

ottenere incarichi consulenziali per gli iscritti. 

Particolare attenzione verrà posta al rispetto della Deontologia. A tal fine, in primis, tutti i 

colleghi sono invitati al rispetto dell’applicazione di compensi congrui, anche al fine di evitare - 

come già detto - l’impoverimento della categoria. 

Si auspica, altresì, una maggiore trasparenza nei rapporti tra colleghi al fine di tutelare al 

meglio il ruolo e la funzione della professione del Dottore Commercialista e dell’Esperto Contabile 

(ad esempio, nel caso in cui un cliente decida di cambiare consulente sarebbe buona pratica 

chiamare il collega per accertarsi che il “cambio” non sia dovuto al mancato pagamento dei 

compensi).  

Nel 2022 si inviteranno i Colleghi ad aiutare l’Associazione di Promozione Sociale, 

costituita su impulso dell’Ordine nel 2018 e che a cinque anni dalla costituzione potrà 

concretamente destinare una parte dei fondi raccolti alla salvaguardia della dignità dei 

commercialisti in difficoltà. 

La necessità di dare impulso a tale associazione risulta ancor più accresciuta a seguito degli 

avvicendamenti connessi alla crisi epidemiologica. 

Per i giovani iscritti, inoltre, in previsione di stipula di nuove convenzione nel 2022, si spera 

di creare nuove opportunità di lavoro. 

Uno degli obiettivi del 2022 è la promozione di un centro acquisti comune per tutti gli iscritti 

all’ODCEC di Foggia. 

Nell’ottica della migliore fruibilità dei servizi agli iscritti, si procederà, poi, a rideterminare il 

fabbisogno del personale dipendente dell’ODCEC di Foggia, al fine di fornire risposte e supporto 

agli iscritti più efficace/efficiente. 
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Mi vorrei, inoltre, soffermare sulla necessità di diffondere un’incisiva lotta all’abusivismo, in 

relazione alla quale chiedo l’aiuto di Voi tutti e porgo l’invito ad effettuare le necessarie 

segnalazioni. 

Il Consiglio in carica ritiene importante la comunicazione e i relativi strumenti da utilizzare. 

A tal fine si implementerà ancor più il sito e si amplierà l’utilizzo dei social network (Facebook, 

Youtube.). 

Infine, comunico a quanti sono interessati ad avere il libro sulla storia dei commercialisti di 

Foggia e Provincia potranno ritirarlo gratuitamente una copia presso l’Ordine, in occasione delle 

prossime festività Natalizie, dal 15 dicembre in poi. 

Passando ora all’analisi in sintesi dei dati numerici, si evidenzia che le entrate contributive a 

carico degli iscritti (contributi ordinari, tasse di prima iscrizione, iscrizione praticanti, rimborsi 

vari) previste per il 2022 sono pari ad euro 294.375,00, quindi in aumento rispetto alle previsioni 

del 2021. 

Il totale delle entrate per iniziative culturali ed aggiornamenti professionali aumenterebbero 

(rispetto al 2021) ad euro 48.500,00. In particolare, i corsi per preparazione esami di Stato 

permetteranno un’entrata presunta di euro 15.000,00. Si prevedono, altresì, entrate derivanti da 

contributi per corsi di aggiornamento e liberalità per euro 30.000,00. 

Le altre entrate (certificati, interessi attivi, recuperi per morosità etc.) portano le entrate 

correnti ad euro 348.880,00. 

Il contributo presunto al Consiglio Nazionale (partita di giro) potrà essere di euro 190.650,00 

che con le altre partite di giro danno un totale,  di euro 249.150,00. 

Le uscite più importanti sono imputabili al personale in forza con euro 154.500,00 più euro 

8.500,00 (IRAP dipendenti), all’uso della struttura (locale, luce, gas, software, consulenze esterne, 

macchinari) per un totale di euro 81.500,00. 

Per l’acquisto dell’immobile da destinare a nuova sede dell’Ordine, invece, sono previste 

uscite in conto capitale per euro 300.000,00. 

Con riferimento sempre all’acquisto della sede ordinistica si prevedono aumenti rispetto al 

2021 nelle uscite per l’acquisto Mobili ed Impianti di € 40.000,00 e di € 10.150,59 per l’acquisto 

Macchine Ufficio. 

Per quanto concerne la gestione dell’OCC, si fa presente che c’è una previsione di utile di 

gestione di € 3.500,00, è una previsione molto prudenziale poiché l’espansione dell’istituto fa 

pensare che per l’anno 2022 le risultanze saranno molto più positive. 

Ebbene, dopo l’analisi dei numeri inseriti nei documenti da approvare, si può senz’altro 

affermare che il nostro Ente è in equilibrio finanziario. 
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Con l’occasione si vogliono rinnovare due preghiere ai Colleghi, anche al fine di evitare 

spiacevoli provvedimenti disciplinari, ovvero: 

1) di provvedere al pagamento della quota dell’Ordine alla scadenza prevista; 

2) di comunicare la propria PEC all’Ordine; 

3) di dichiarare eventuali cause di incompatibilità. 

Infine, desidero ringraziare tutti i Consiglieri dell’Ordine che con i suggerimenti e il confronto 

continuo hanno permesso i risultati riportati nei documenti in approvazione. 

Un ulteriore ringraziamento va al Collegio dei Revisori per le osservazioni tecniche e 

giuridiche già fatte e che faranno, le quali contribuiscono a dare sostanza giuridica al lavoro svolto. 

Voglio ringraziare, inoltre, le associazioni sindacali di categoria: UNAGRACO, Unione 

Giovani Dottori Commercialisti, ANC ed infine AIDC, che anche quest’anno con la distribuzione in 

streaming di eventi formativi, hanno reso possibile il raggiungimento di molte periferie. 

Infine, vorrei porgere un sentito ringraziamento a tutti gli impiegati in forza presso l’Ordine: 

Ianigro Carmela, Lo Storto Enrico, Potito Stefania e Russo Pasquale. Un ringraziamento particolare 

va alla nostra Tina D’Aloia che a fine anno per raggiunti limiti di età ci lascia per godere di una 

meritata pensione. Alla stessa vanno anche gli auguri di lunga vita. 

Rinnovo l’augurio che si possa con tutti continuare una fattiva collaborazione. Ringrazio i 

presenti che invito ad approvare il Bilancio di Previsione 2022, unitamente a tutti i suoi allegati, 

come sopra indicati. 

                   IL PRESIDENTE 

                     Mario Cardillo 


